
Paysandú, 29 de agosto de 2022.

Reporte sobre la primera participación de Uruguay en la 
Competencia Interuniversitaria Matemática Argentina.

La  Competencia  Interuniversitaria  Matemática  Argentina  (CIMA)  se  realiza  desde  2013,  con
interrupciones en 2020 y 2021. Sitio web de CIMA para información general:
https://sites.google.com/site/competenciacima/home

La propuesta de que Uruguay participe en la CIMA comienza en julio de 2019 por iniciativa
de  Walter  Ferrer,  quien  extiende  la  invitación  al  PEDECIBA-Matemática,  IMERL,  CMAT  y
DMEL.  En  acuerdo  con  estas  instituciones  se  me  encomienda  realizar  las  gestiones  para  que
podamos participar. Se inicia rápidamente el diálogo con los organizadores argentinos, con quienes
ya  hemos  compartido  una  experiencia  similar  en  la  Competencia  “Ernesto  Paenza”  en  años
anteriores. Es de destacar la buena disposición de Rocío Díaz, Martín Mereb (jurado), María Inés
López y Natalí  Vansteenkiste  (secretarios),  y  a  todo el  equipo organizador  argentino,  para que
podamos participar de la competencia.  En aquel momento había quedado todo coordinado para
incorporarnos en 2020, pero las restricciones impuestas por la pandemia declarada impidieron que
se realice la actividad en 2020 y 2021. 

Durante este tiempo se ha mantenido diálogo constante con los organizadores de la CIMA,
aguardando a que reanude el evento. Finalmente, el miércoles 24 de agosto de 2022 se realizó la
prueba y ¡logramos participar por primera vez! 

En la edición de este año participé junto a Claudio Qureshi y Rafael Parra como delegados
en Uruguay de la CIMA. Por nuestro país se presentó el equipo conformado por: Federico Fornesi y
Mariano Rodríguez. Aún no están los resultados finales, pero tenemos esta foto del día de la prueba
realizada en el IMERL, Facultad de Ingeniería:

En reunión con Claudio y Rafael hicimos las siguientes reflexiones:

https://sites.google.com/site/competenciacima/home


• Difusión. Para próximas ediciones sería deseable hacer más difusión de la CIMA, quizás
contar con una página web propia, realizar más talleres de preparación para los estudiantes e
invitar a otras universidades del país.

• Integración más robusta. Este año nuestra participación fue de algún modo independiente
(aunque la  realizamos el  mismo día y a  la misma hora),  la  corrección de las pruebas e
inscripciones corrieron por nuestra cuenta. Para los participantes argentinos existen premios
económicos,  parece  natural  que  evaluemos  la  posibilidad  de  financiar  incentivos  para
nuestros estudiantes.

Parece importante tomar en cuenta estos aspectos en ediciones futuras. 

El motivo de esta nota es compartir la experiencia y de algún modo rendir cuentas de la tarea
que se me encomendó en 2019.

Saludos cordiales.
Alfonso Artigue


